

Al pueblo de Almería

La conducta del Alcalde que padecemos merece la censura más patente y enérgica.

En la sesión que se celebre esta tarde, algunos Concejales, protestarán del proceder de ese Alcalde.

El pueblo de Almería que en ocasiones anteriores ha ejercido sus derechos ciudadanos, y ha sabido probar su soberanía, está obligado á demostrar nuevamente su entereza frente á las coacciones del Alcalde de Silvela.

¡Almerienses! A la sesión de esta tarde.

CONTRA EL CUNERISMO

EL MITIN DE AYER

El amplio local de la calle de Ramos tantas veces frecuentado por la ciudadanía almeriense, volvió á recobrar ayer el brillante aspecto que ya otras veces ofreció en otros actos de actuación ciudadana.

La campaña iniciada con tanto brío por este diario contra la candidatura cunera, obtuvo ayer un eco de respuesta. El pueblo almeriense se prepara á la lucha con todos sus entusiasmos y todas sus energías en pró de la candidatura almeriense; así lo demostró en el acto celebrado ayer.

Ante las amenazas y coacciones de un alcalde desaprensivo supo responder la ciudadanía con un gesto de dignidad y una frase de protesta.

El acto celebrado ayer no tuvo preparación. Bastó el solo anuncio publicado ayer en este diario, para que el pueblo almeriense acudiera al mitin.

Poco después de las cuatro de la tarde, hora en que empezó el mitin, se congregaban en torno de la tribuna presidencial más de dos mil quinientas personas.

Momentos después empezaba el acto haciendo uso de la palabra el concejal

Fernando Muñoz

«Almerienses: La conducta de un Gobierno que se precia de liberal protegiendo una candidatura de cuneros, nos reune esta tarde en este sitio, que tantas veces hemos frecuentado, para protestar contra la desaprensión de un caciquismo indigno.

«Cuneros y caciques las mismas cosas son. Cervantes fué primero cunero y por eso fué cacique después.

«El cunatismo de Silvela es evidente. Por eso es también cacique. Antes de haberse escrito su nombre en las listas electorales, comienza el caciquismo vergonzoso de ese hombre al que coadyuga el otro cacique, el ingeniero Cervantes.

«Hubo un hombre joven de arrestos, que en su alma y en su espíritu mostraba una santa rebeldía. Ese hombre es nuestro alcalde D. Francisco Pérez Cordero. Ese hombre que estuvo al lado del pueblo de Almería á quien debe su cargo, hoy ejerce verdaderas coacciones contra las que todos tienen que protestar.

«Ese alcalde se ha rodeado de los mismos esbirros que daban guardia de honor al ingeniero Cervantes y al anterior alcalde, y se ha dado el

caso de que hoy mismo haya reunido á los Delegados de su autoridad, á los Alcaldes de Barrio, y en esa reunión ha habido coacciones y amenazas. Sin embargo, ha habido un hombre digno y honrado: un obrero ante el cual todos debéis de descubrir que se llama Muley, el cual á las coacciones del alcalde ha respondido: Yo accedería gustoso á los deseos de S. S. que debe su cargo á los que hoy combate, y al pueblo de Almería. Yo estaré siempre con mi pueblo en todos los momentos y mi voto será para los candidatos almerienses (Grandes aplausos)

«Contre el único cunero que no hay que decir mucho es contra don Miguel Salvador Carreras. Este señor es muy conocido de su papá el Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

«El otro candidato que el Gobierno nos manda es D. Manuel Giménez Ramirez. Este nombre más respetable que el de los otros dos candidatos, es seguramente una víctima que va en el mayor de los engaños. Tened en cuenta que estas son habilidades del Gobierno para sorprender la voluntad del pueblo de Almería que repulsa con entereza el nombre de Francisco Javier Cervantes.

«Explica las razones poderosas que Cervantes tiene para decidirse á falsear la voluntad del pueblo en la próxima lucha y termina diciendo:

«Impedid que se suplante la voluntad del país, evitando que en las blancas actas electorales se escriba con las habilidades de la vieja política el nombre de ningún cunero, y si ello no se pudiera conseguir porque triunfan las malas artes, jurar por vuestro honor que con sangre almeriense han de borrarse esos nombres odiosos. (Grandes aplausos.)

Manuel Sanchez

No venía á dirigiros la palabra. Huelga cuanto pudiera decirlo después del notable discurso del concejal don Fernando Muñoz.

Nada más cierto ni más verdad que el antifaz con que el gobierno ha querido ocultar el nombre odioso del cacique que hemos padecido.

«En este distrito 5.º poca ha de ser la labor que hemos de realizar. Aun está muy reciente el hermoso ejemplo de ciudadanía dado por este distrito en las últimas elecciones, y ese ejemplo es el que hay que imitar en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

No es preciso esforzarse mucho para comprender la gran superchería que el gobierno quiere hacernos pasar. Antes de consentir tal cosa debemos

perder nuestras vidas y evitar resueltamente que se realice esta traición (aplausos).

Tened muy en cuenta que los pueblos que quieren redimirse no pueden tener dueños y antes de consentirlo deben de cortar la mano de los que quieren cruzarles el rostro con el látigo (grandes aplausos).

Son infinitas las coacciones que se vienen ejerciendo para que el triunfo de la candidatura cunera sea un hecho, pero para evitarlo es preciso que la contestación dada por el obrero Muley, al alcalde, sea la contestación de todos los funcionarios y de todos los ciudadanos honrados (grandes aplausos)

José Aguilera.

Ciudadanos: en estos momentos tenemos que lamentar una pérdida irreparable. El ejército ciudadano tiene que lamentar la pérdida de uno de sus más expertos generales y la opinión almeriense á uno de sus candidatos.

En manera alguna podríamos mejor honrar su memoria que hacer que triunfe la candidatura que ostenta con orgullo el ser hijos de Almería los que la componen.

Oídlo bien; en torno de esta candidatura vienen los reformistas, mauristas, liberales y republicanos y todos están dispuestos á emitir sus sufragios para obtener el triunfo de los señores Espinar y García Blanes. (Aplausos.)

Batallar con fé hasta conseguir que antes de que nuestras actas se manchen con nombres cuneros, el pueblo las bautice con su sangre. (Grandes aplausos.)

«Recuerda el orador la frase de Maura del 89.

«Es menester hacer la revolución desde arriba antes que el pueblo la haga desde abajo de una manera trágica y añado; pero como veis los gobiernos arrojan sobre los pueblos cada vez más vejámenes y cuando Almería consigue, luchando contra todos los poderes constituidos, triunfar del más despótico de los caciquismos, cuando logra derribar al más poderoso de los caciques que registra nuestra historia política, el gobierno lo ampara contra la voluntad soberana del pueblo. (Muy bien)

«Ciudadanos luchad sin descanso, sin mirar hacia atrás; no os importe el poderío de los caciques que fueron, que las más encumbradas dignidades cayeron de sus pedestales al soplo vigoroso de la conciencia colectiva; por el impulso soberano del pueblo vinieron abajo dinastías que se creyeron eternas en la historia por eso trabajan con fé, para que no se atropelle la ley, para que se respeten vuestros derechos políticos y ver iluminado primero el haz de nuestra provincia y más tarde la faz de España entera por el sol de la libertad y la justicia. (Estruendosos aplausos.)

Antonio Villegas.

Ciudadanos: Comienzan á marchitarse las flores que Almería entera depositó como testimonio de gratitud sobre la tumba de un almeriense insigne. Sin embargo, aquellas flores, han de permanecer frescas y lozanas hasta la redención de Almería, hasta completar la obra iniciada por el maestro y sostenida en recuerdo de sus altas virtudes. (Aplausos.)

El pueblo de Almería, todas las clases sociales, sienten el bello reverdecer de aquellas gloriosas páginas de su historia ciudadana. La colectividad que protestó de las inmundidades administrativas de Cervantes, tiene que cerrarle el camino de una representación parlamentaria, que en sus manos dejaría

impunes delitos pasados y le marcaría horizontes de nuevas aventuras y de nuevos atropellos.

Tras el nombre de don Manuel Giménez se ocultan los manejos de Cervantes sus intentos de lucha, sus aspiraciones ilegítimas y sus propósitos de traición.

Yo no discuto la candidatura del señor Giménez, es almeriense, y la respetaría si no fuese tapadera del puchero electoral donde hierve otro nombre.

Silvela busca otra vez la realidad de un acta que le permita influencias provechosas. En su haber político no puede anotarse ninguna obra útil para sus representados. Almería solo tiene recibidas de este cunero injurias y olvidos imperdonables. Es amigo de Cervantes, conoce sus fraudes y sin embargo le ampara marchando de su brazo á la conquista del acta.

«Contra estas confabulaciones políticas, y contra estos peligros surge la conciencia colectiva, decidida á hacerse respetar firme en sus orientaciones saludables, en sus ansias redentoras. (Grandes aplausos.)

«En párrafos elocuentísimos comenta la carta de don Antonio Maura inserta en este diario. Repite algunas frases del caudillo conservador seguidas de un ensalzamiento justo y el público aclama al orador.

«Termina aconsejando á todos, la defensa de la candidatura almeriense en términos adecuados para el triunfo. (Ovación.)

Termina el acto

«El señor Villegas da por terminado el acto dando lectura á las siguientes

CONCLUSIONES

Hacer presente al Gobierno el deplorable efecto que en la opinión almeriense causó el hecho de que la influencia oficial ampare para las próximas elecciones de diputados á Cortes, una Candidatura compuesta de personalidades que no habiendo nacido en esta provincia, ni habiendo estado identificado con sus intereses morales y materiales, no pueden ofrecer base de confianza en que fiar, sean valedores del bienestar de Almería en el parlamento, Candidatura que al ser repudiada por la opinión seria, incompatible con los procedimientos caciquiles para tener siquiera condiciones de lucha obliga á sus mantenedores á suplantar la verdadera voluntad del Cuerpo electoral, con atropellos y coacciones de las que ya el Gobierno esta notificado.

Don José Bellver

En el tren rápido de la madrugada ha llegado á esta Capital el Oficial Letrado Mayor del Consejo de Estado y exdiputado á Cortes don José Bellver Oña.

Telegramas POLITICA

Los periodistas en Gubernación

El ministro de la Gobernación, don Santiago Alba ha pasado el día de hoy en el campo descansando del abrumador trabajo que sobre él pesa.

Por esta causa, los periodistas que hacemos información en dicho centro oficial hemos sido re-

cibidos por el subsecretario del ministerio que nos ha dicho no habia noticia alguna de importancia que dar á la prensa.

También nos dijo que los telegramas recibidos del residente General en Marruecos, general Gómez Jordada, no acusaban novedad alguna en la zona española.

La candidatura por Madrid

Se ha comentado mucho en todos los centros políticos de la Corte la insistencia del Sr. Dato en pedir dos puestos en la candidatura ministerial por Madrid.

«Portodosse recuerda que cuando el partido idóneo hizo las elecciones de Diputados á Cortes, estando en el poder, solo pudo sacar un diputado y ahora que está en la oposición quiere dos puestos.

«Los señores Conde de Romanones y Alba se han negado en absoluto á satisfacer las exigencias injustificadas del Jefe del partido idóneo.

«No se ha podido averiguar la actitud que adoptará el Sr. Dato ante negativa tan rotunda.

Romanones gestiona

«El Presidente del Consejo, señor Conde de Romanones, en su entrevista diaria con los periodistas, nos ha dicho que gestionará del gobierno francés la pronta descarga de ochocientos vagones que hay detenidos en la estación de Handaya con el fin de que se active el tráfico en la línea de Madrid á Irún, pues tengo noticias de que faltan vagones para cubrir las necesidades del tráfico que hoy tiene dicha línea.

Las subsistencias

«Se reciben telegramas de Zaragoza diciendo que en la plaza de toros se ha celebrado un mitin para pedir al gobierno, empleen cuantos medios estén á su alcance para conseguir el abaratamiento de los artículos de primera necesidad.

«También se ha nombrado, en dicho mitin una comisión que irá á Madrid á gestionar directamente cerca del gobierno que solucione con la mayor brevedad posible este magno problema que afecta á todas las provincias de España.

«De Valencia también dicen que ha salido otra numerosa comisión para hacer, así mismo gestión cerca del gobierno en pró del abaratamiento de las subsistencias.

VARIAS

Anciana atropellada

En el paseo de San Vicente ha sido atropellada por un coche, una anciana que ha resultado con heridas de extrema gravedad.

No pescan

«Telegrafian de Vigo que en vista de que el gobierno no resuelve que el carbon baje de precios, los armadores de barcos de pesca han acordado amarrarlos desde el día primero de Abril por tiempo indefinido.

MOSCATEL O JEREZ

Vinos muy finos y muy ricos.

Un litro una peseta.

Café Suizo.

Imp. LA CIUDADANA.

EL PUEBLO

es el periódico que más se vende en Almería y el que ofrece mejores
::: ventajas al anunciante :::

Se admiten esquelas de defunción hasta las cinco
- - - - de la mañana - - - -

::: Información local, de la provincia y telegráfica :::

- - En esta Imprenta se hacen toda clase de trabajos Tipográficos - -
REDACCION INFANTA 7. ADMINISTRACION, TAILA 11

51 Paseo del Príncipe, 51

Gran establecimiento de Modas

Variado surtido en sombreros de señoras y niños.
Artículos de perfumería y novedades.

**No comprar sin vi-
sitar antes este es-
tablecimiento.**

51 Paseo del Príncipe, 51

EL PUEBLO ES EL PERIODICO QUE MAS SE VENDE

EN ALMERIA

y el que mayores ventajas ofrece al anunciante

SE ADMITEN ESQUELAS

de defunción hasta las 5 de la mañana

JEALDO ABAD

Muebles de ebanistería, tapicería y mader: curvados.—Candiles y Espejos.—
Laca y Cristal.—Objetos de regalo.—Perfumería, etc., etc.

BAZAR DEL LEON
Tiendas, 6.

H. IZAGUIRRE

El más recomendado por su esmerado trato, con todas las como-
didades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.

Prezios especiales para estables
Paseo del Príncipe, ALMERIA.—Teléfono 775.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los vapores
capaces Kozaketa.



TURIA Y FRANCIA

De la línea Tutors.
Salida de Almería el viernes 10 de Mar-
zo directo para Orán, a las 6 de la tarde.
Salida de Orán para Almería con exce-
le en Ayetis el miércoles 28 a las 4 de la
tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán
será el viernes 24 de Marzo.

OTRA.—Tomemos en conocimiento de
los pasajeros que desde los requisitos que
las autoridades francesas piden a los que se
dirigen a Orán, deben llegar con 3 días
de anticipación para preparar su pasapor-
te, para lo que además de los documentos
de sustancia no existen a la vista.

Para más informes a sus Comisarios
M. de Ricardo Giménez S. en S.

PASEO DEL PRÍNCIPE

DOCTOR M. MARIN

Medico de Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los
ojos. De la Facultad de Paris y Madrid.
Miembro de las Sociedades de Anatomía de
Paris é Hispano-Americana.

Consulta de 7 a 12 mañana y de 3 a 4
tarde

OBISPO ORRERA, 3.

Toribio Alvarez

DENTISTA

Dentaduras postizas, gran especialidad.
Extracciones sin dolor. Trabajos de puente
y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERON núm. 1.

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51